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C
ome  accadde per i cavalli all'inizio del '900 len-
tamente, almeno dalle nostre parti i brevi e medi
tragitti con il treno stanno andando a morire. Si

ha un bel dire da parte dei politici che.... “abbiamo stan-
ziato per le ferrovie”; “il ponte ferroviario che collega...è
stato finanziato”; “a breve inizieranno i lavori per il ri-
facimento della linea ferrata...” e via così, saltando da
binario a binario. [ ... ]                 ...continua in seconda

Pagamenti senza carta, cosa
ne pensano i commercianti...

TANTI I DUBBI E POCHE LE CERTEZZE: "RIFIUTARE IL POS SAREBBE PERDERE CLIENTI"

A
nche se la Premier
Giorgia Meloni sem-
bra avere fatto un

mezzo passo indietro, tra i
provvedimenti inseriti al-
l’interno della Legge di Bi-
lancio, c’è quello relativo
all’innalzamento del possi-
bile rifiuto di accettazione
del pagamento tramite carta,
da parte dei commercianti.
Per adesso la cifra indivi-
duata è quella di 60 euro,
ma secondo il Governo - nel
passaggio parlamentare di
approvazione - la cifra po-
trebbe anche ridursi. Siamo andati in giro per gli
esercizi commerciali, soprattutto quelli della piccola
ristorazione, bar, paninerie, ecc., per capire cosa ne
pensano i commercianti lilybetani. “Certo - ci dice
M. F., barista del centro urbano - vedersi presentare
la carta a fronte di un pagamento di pochi euro, per

esempio per un paio di caffè,
potrebbe sembrare una perdita
di tempo o una scocciatura.
Tuttavia ci hanno ‘obbligati’ e
poi hanno convinto i clienti,
che si può pagare anche per
piccolissime cifre con il
mezzo elettronico. Adesso ci
annunciano questo passo in-
dietro. Già da un paio di
giorni, come non accadeva da
tempo, qualche cliente ha ini-
ziato a chiederci di pagare con
la carta”. Che abbia creato
confusione l’annuncio gover-
nativo questo è certo. Tra pos-

sibili (ma molto improbabili) multe e sanzioni per i
rifiuti e difficoltà a comprendere quale cifra potremo
usare per pagare piccole spese, si è sicuramente
creato un margine di confusione che rischia di incre-
mentarsi. [ ... ]

...continua in quarta
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ A cavallo del treno ] - Noi non siamo esperti in materia di
trasporti, anzi viaggiamo tanto poco che soliamo affermare
che già a Trapani ci sentiamo “Fora Paisi”. Tuttavia che
un treno in Sicilia ha a disposizione un solo binario l'ab-
biamo appreso pure noi. Le stazioni si svuotano, le edicole
che c'erano hanno chiuso, che a parte qualche stazione dei
centri più grandi, i biglietti non si acquistano nelle bigliet-
terie e al loro posto c'è una macchinetta che sembra quella
delle bibite e in diverse stazioni il treno si ferma soltanto
una volta al giorno. Non vogliamo fare sociologia spicciola
su perché accade. Lo sanno tutti che la politica dalle nostre
parti ha puntato sul gommato. Si dovevano vendere le auto,
fare le autostrade e poi dare in gestione i trasporti ai privati,

e quindi meglio che non avessero concorrenza del trasporto
pubblico. Proviamo a descrivervi quello che accade alla
stazione di Marsala (quinta città per grandezza della Sici-
lia). C'era la biglietteria, ora è chiusa e sostituita dalla
macchinetta. Il bar storico ha cessato l'attività, vi si vende-
vano le sigarette (era quindi anche tabaccheria) e i giornali.
La polizia ferroviaria ha ancora una sede che però è quasi
sempre chiusa (e giustamente aggiungiamo noi). Solo pochi
pendolari prendono il treno la mattina. Abbiamo nostalgia
del fischio del capostazione? Mah! Forse l'abbiamo di que-
gli anni perchè eravamo giovani e ricordiamo meglio quello
che facevamo, piuttosto che il berretto e la paletta che dava
il via alle corse ( che comunque ricordiamo). Allora dicia-

mocela tutta. Aboliamo le linee ferrate. In Sicilia non ser-
vono a nulla. O forse non serviranno a nulla tra breve.
Come accadde per i cavalli. Le ferrovie possiedono immo-
bili a Marsala soltanto nella via Fazio almeno per duecento
metri lineari. Sono chiusi da tempo. Alcuni sono stati per-
sino murati. Lo Stato, la Regione e  il comune non possono
vedere se si può farne un utilizzo diverso? E il parcheggio
che viene soltanto ed episodicamente utilizzato? E chissà
quante case dei casellanti ( mitica figura di un passato del-
l'altro ieri) e le stazioni di campagna che a Marsala sono
ancora tante?Facciamone un altro uso per così dire più so-
ciale (scuole, case popolari, centri di ritrovo) e basta con
l'ipocrisia del rilancio delle linee ferrate.

P
resso la  Prefe t tura  d i  Trapani ,  s i  è  svol ta
ier i  una r iunione presieduta  dal la  Prefet ta
Fi l ippina Cocuzza,  a l  f ine di  effet tuare  un

monitoraggio del le  aree più a  r ischio del la  Pro-
vincia  e  ver i f icare  lo  s ta to  degl i  intervent i  a  tu-
te la  de l  te r r i to r io  in  re laz ione  a l la  par t ico lare
f ragi l i tà  so t to  i l  prof i lo  de l  d isses to  idrogeolo-
gico.  Alla  r iunione hanno par tecipato,  anche at-
t raverso  un  col legamento  in  v ideoconferenza ,  i

s indaci  e  i  rappresentant i  del le  Amminis trazioni
comunal i ,  de l  Comando Provinc ia le  de i  Vig i l i
del  Fuoco,  del  Dipar t imento regionale  di  Prote-
zione Civile,  i l  Segretario Generale dell’Autorità
di  Bacino,  Leonardo Santoro e  l ’ Ingegnere Capo
del  Genio  Civ i le ,  Ignaz io  Mar ino .  I  s indac i ,  in
qual i tà  d i  Autor i tà  loca l i  d i  p ro tez ione  c iv i le ,
devono garant i re  l 'a t tento monitoraggio del  ter-
r i to r io ,  ind iv iduando le  c r i t i c i tà  var ie ,  l a  mas-

s ima eff ic ienza del le  r ispet t ive s t rut ture  di  pro-
tez ione  c iv i le  qua l i  i  COC,  nonchè  l ’aggiorna-
mento  ind i ffe r ib i le  de i  P ian i  d i  Pro tez ione
Civi le ,  quale  pr incipale  s t rumento di  previs ione
e  pro tez ione  in  caso  d i  emergenze  come quel la
che s i  è  ver i f icata  ad Ischia .  I l  Dir igente  del  Di-
par t imento  Protezione Civi le ,  ha  comunicato  a l
disponibi l i tà  di  ul ter ior i  fondi  res idui  per  f inan-
ziare  intervent i  di  manutenzione urgent i .

Frane e rischi, la Prefettura chiama a rapporto i sindaci trapanesi

Via Roma torna pedonale, gli esercenti presentano
un progetto per riqualificare via Calogero Isgrò

CHIUDONO GLI INGRESSI CHE DA VIA FRISELLA SI IMMETTONO NELLA CENTRALE VIA XI MAGGIO

N
ovità sul fronte del decoro urbano marsalese.
Per il periodo natalizio, nelle giornate di ve-
nerdì, sabato e domenica - nonché in quelle fe-

stive e prefestive - dalle ore 16 alle ore 21 è stato
programmato il divieto di circolazione veicolare in via
Roma. Il divieto, con le stesse modalità, sarà disposto
anche per Piazza Matteotti (Porta Mazara), con via
Amendola che resterà chiusa all'altezza di via Gagini
e da cui si potrà accedere per raggiungere il parcheg-
gio comunale di via G. Anca Omodei. Per il controllo
della zona a traffico limitato del centro storico, inoltre,
presto entrerà in funzione un nuovo impianto di video-

sorveglianza e verranno chiuse da subito gli ingressi
stradali che da via Frisella attraversano via XI Maggio,
escluso la via A. Diaz che giunge fino a Porta Nuova e
in via Sibilla e zone limitrofe. Ciò come già previsto
negli scorsi anni e per facilitare i pedoni che, a Natale,
più frequentemente vanno per negozi. Inoltre, l’asso-
ciazione di commercianti di via Calogero Isgrò, guidata
da Guglielmo Anastasi, ha già presentato un interes-
sante progetto volto alla riqualificazione dell'antica
“strada degli scarpari”. Questa ed altre iniziative simi-
lari saranno valutate dall'Amministrazione comunale al
fine di un eventuale sostegno alla loro realizzazione.
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V
enerdì scorso, presso
la sede del Circolo
PD di Marsala, si è

svolta una partecipata tavola
rotonda dal titolo “Marsala
senza rifiuti? Insieme è pos-
sibile!”. Tra i relatori, l’ex
assessore con delega al-
l’Ambiente, Agostino Li-
cari; presente, oltre ai tanti
partecipanti, alcuni interve-
nuti, anche l’ex consigliera
comunale Linda Licari.
Sono stati affrontati e svi-
luppati i temi sul cambia-
mento climatico e la
ripercussione che esso ha sul
nostro pianeta e sul nostro
territorio. In particolare, ci
si è soffermati sul tema della
gestione dei rifiuti, partendo

dall’attuale sistema di rac-
colta in vigore a Marsala e
sulla drammatica ineffi-
cienza della relativa rete im-
piantistica della Regione
siciliana. “Si sono analizzati
i benefici e le criticità del-
l’attuale sistema di raccolta,
al fine di poter contribuire a
superare le criticità e mi-
gliorare i risultati fin qui ot-
tenuti - afferma Linda Licari
-. Sono emerse anche alcune
proposte che saranno messe
a disposizioni del Consiglio
e dell’Amministrazione co-
munale”. Dal focus eviden-
ziato da Agostino Licari, è
emerso che dal 2019, primo
anno di avvio dell’attuale si-
stema, al 2021, la già buona

percentuale di differenziata
è  passata dal 66% al 76% e
in particolare questo au-
mento si è tradotto in una ri-
duzione nel triennio di circa
18.000 tonnellate di secco
residuo sottratto alle discari-
che, comportando una ridu-
zione di oltre 234.000
tonnellate  di CO2 e un ri-
sparmio per i nostri concitta-

dini di circa 3.600.000 euro.
Ma si è discusso anche
dell’annoso problema del-
l’abbandono dei rifiuti in
Città, delle discariche a cielo
aperto che invadono i quar-
tieri popolari, il centro sto-
rico e le campagne, con
ripercussioni sulla salute dei
cittadini; senza contare
quanto possa deturpare il de-

coro urbano. Tracciare il ri-
fiuto. Si è parlato anche di
questo. Un sistema al fine di
scovare con facilità le fami-
glie che non conferiscono in
maniera ordinata la spazza-
tura prodotta. “Abbiamo
evidenziato come agli atti
del Comune vi siano i primi
elenchi delle oltre 5mila fa-
miglie che non conferiscono
con i mastelli il secco resi-
duo le quali abbandonano
circa 6.000 tonnellate annue
di rifiuti sul nostro territorio
e come sia opportuno av-
viare una campagna di sen-
sibilizzazione sul rispetto
dell’ambiente rivolto agli
studenti e alle famiglie”, af-
ferma ancora la dem Licari.

Come sottolineato dall’ex
assessore della Giunta Di
Girolamo, inoltre “… l’im-
portanza della tracciabilità
del rifiuto è stata presa in
considerazione per potere fi-
nalmente introdurre la tarif-
fazione puntuale, un sistema
di pagamento delle tariffe
dei rifiuti che permette di
premiare i cittadini più vir-
tuosi e di innescare un mec-
canismo virtuoso che, dove
già introdotto, permette di
dimezzare la bolletta”. Si è
preso come esempio il co-
mune di Treviso, territorio
medio-grande come Mar-
sala, dove una famiglia com-
posta da 4 persone paga in
media 260 euro annue.

“Contrasto all’abbandono dei rifiuti e tracciabilità”,
i temi trattati dal Circolo dei Democratici di Marsala

FOCUS CITTADINO SUI BENEFICI E SULLE CRITICITÀ DELL’ATTUALE SISTEMA DI RACCOLTA
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[ Pagamenti senza carta, cosa
ne pensano i commercianti...]
-  “Non sono d’accordo - ci ha
detto un ferramenta della peri-
feria -. Come del resto non lo
ero neppure prima. La gente
deve essere libera di pagare
come meglio crede. Si tratta di
individuare l’evasione, non
tanto nel pagamento, quanto
nell’emissione dello scontrino
fiscale. Infatti, se tutti i clienti
ritirano lo stesso regolar-
mente, i commercianti, nel ri-

spetto della norma, dichiare-
ranno il 100% degli incassi.
Tuttavia non mi sognerei mai,
a legge approvata, di rifiutare
un pagamento con il banco-
mat”. Anche se in diversi,
oltre ad avere le idee poco
chiare, si sono rifiutati di rila-
sciare dichiarazioni, si evince
in via generale che nessuno si
è detto pronto a rifiutare paga-
menti con la carta sotto la
quota per adesso individuata
di 60 euro. “… Anche perchè -

come affermato il gestore di
un bar cittadino - se dovessi
rifiutare, è possibile che la
prossima volta il cliente, ma-
gari sprovvisto di contanti,
possa scegliere un’altra atti-
vità per fare la propria consu-
mazione”. Da questo nostro
approccio si comprende come
non saranno in molti a rifiu-
tare i pagamenti con Pos sotto
i 60 euro. Chiudiamo con un
episodio ricavato dai network
nazionali: stiamo parlando di

quanto accaduto a Silvia Salis,
olimpionica di lancio del mar-
tello ed attuale vice presidente
del CONI. “Sono stata aggre-
dita verbalmente da un tassista
- racconta in una storia su In-
stagram la sportiva -. Stavo
andando in taxi verso l’aero-
porto, quando mi accingevo a
pagare le 32 euro per la corsa,
con il bancomat. Il guidatore
mi dice di no, che non è più
obbligato e che è ‘finita la
pacchia per le banche’. E che

a lui adesso servono i con-
tanti”. Il racconto della Salis
prosegue: “Di fronte alle mie
obiezioni ha iniziato ad urlare
con arroganza, ci tengo a pre-
cisare che voglio ringraziare
tutti i tassisti onesti che sono
la stragrande maggioranza. Ho
deciso di raccontare la vicenda
per il livello di aggressività
verbale del mio interlocutore,
che si sentiva legittimato a
comportarsi così, pur avendo
il Pos in auto”. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA 

“O
gni malato di leucemia ha la sua
buona stella”. E’ lo slogan della
campagna AIL - Associazione Ita-

liana contro le Leucemie, Linfomi e Mieloma,
che anche quest’anno porta nelle piazze italiane
le stelle di Natale, i panettoni e i pandori tradizio-

nali, le stelle di cioccolato per raccogliere fondi
per la ricerca. A Marsala i volontari AIL si ritro-
veranno in Piazza della Repubblica (Loggia),
dall’8 all’11 dicembre, con un apposito stand,
mattina e pomeriggio. Qui accoglieranno i citta-
dini che vorranno sostenere la ricerca medico-
scientifica per combattere gravi malattie come la
leucemia per ridare una speranza ai malati. 

AIL in Piazza Loggia per
la ricerca sulla leucemia

"S
ubito 70 milioni agli
agricoltori, tra i più col-
piti dal rialzo dei costi

dell'energia. Nei prossimi giorni
partirà l'avviso pubblico perché vo-
gliamo erogarli al più presto". Lo
afferma l'assessore regionale al-
l'Agricoltura, Luca Sammartino,
commentando il provvedimento ap-
provato dalla Giunta regionale che
destina complessivamente 365,7
milioni alle imprese siciliane per
contrastare il caro-bollette. All'in-
terno di questo stanziamento, 70
milioni vanno al comparto agricolo.
"Intanto – aggiunge – si parte su-

bito con queste risorse, la metà delle
quali sarà impegnata per mitigare gli
effetti del caro-gasolio che ha reso
l'uso dei mezzi agricoli più oneroso.
L'altra metà sarà, invece, destinata
alla filiera della trasformazione, can-
tine, oleifici, florovivaismo, settore
caseario, depositi. L'agricoltura ha
subito due volte il peso dei rincari: da
un lato gli imprenditori hanno speso
di più per l'acquisto delle materie
prime e dall'altro hanno avuto mag-
giori costi per la loro lavorazione.
Una morsa che ha ridotto i guadagni
dell'intero settore. Ecco perché oc-
corre intervenire tempestivamente".

Caro-energia e gasolio, 70 milioni agli agricoltori 
FOCUS CITTADINO SUI BENEFICI E SULLE CRITICITÀ DELL’ATTUALE SISTEMA DI RACCOLTA
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EVENTI IN PIAZZA FIERA DALLE 16.30, BABBO NATALE E TOMBOLA CON I “TRIKKE E DUE”

D
omani, 8 dicembre, giornata dell’Immacolata, dalle ore 16.30, “I Pic-
ciotti di Strasatti” in Piazza Fiera, accenderanno il tradizionale albero
per vivere “La Magia del Natale”. Lo hanno fatto realizzando l’albero

e le tipicità natalizie con materiale naturale o di riciclo. Si inizia alle ore
16.30 con la musica dal vivo a cura di Francesco Gagliano, Saltimbal e Giu-
seppe Ampola e con un momento dedicato ai bambini che potranno incontrare
Babbo Natale e consegnare la loro letterina; dalle ore 18.30 si continua con
l'accensione dell’Albero, i balli a cura di "Estrella Latina Danza & Fitness"
di Irene Ingardia e "Body Language" di Antonella Conticelli. Per concludere
la classica Tombola in Piazza con i Trikke e Due Cabaret, ovvero l’esilarante
comicità di Enzo Amato “Màs” e Nicola Anastasi.

I “Picciotti di Strasatti” l’8
accendono l’albero di Natale

DAL 9 DICEMBRE AL 29 GENNAIO “ARTE ASTRATTA E CONCETTUALE IN ITALIA”

I
n un nuovo allestimento delle sale del Con-
vento del Carmine, il 9 dicembre si inaugura
la mostra-itinerario “Arte Astratta e Concet-

tuale in Italia” che dalle opere degli artisti sici-
liani del Gruppo Forma - Consagra, Accardi e
Sanfilippo - passa per altri esponenti di punta al-
l’area romana come Cagli e Mirko per giungere

alla scrittura segnica di Arnaldo Pomodoro e alle
esperienze della Pittura Analitica di Verna, Oli-
vieri, Pinelli e Marchegiani che nel corso degli
anni Settanta interpretarono l’esigenza di ricon-
durre l’opera agli elementi primi della visione.
Una trentina le opere selezionate da Sergio Troisi,
in un percorso, che comprende anche lavori (tra

gli altri) di Ignazio Moncada, Gianni Colombo,
Turi Simeti, Renata Boero e Piero Gilardi, e che
si conclude con la grande installazione realizzata
da Emilio Isgrò nel 2010, dedicata a Garibaldi nel
150° anniversario dell’impresa dei Mille e com-
missionata espressamente dall’Ente Mostra. La
mostra sarà visitabile fino al 29 gennaio 2023. 

In mostra la collezione del Convento del Carmine

S
ono aperte le iscrizioni alla XVII edi-
zione del Concorso “Il Presepe più
bello 2022 – Città di Marsala” dedicato

ad Enrico Piccione, organizzato dall’Asso-
ciazione Culturale “Stella di Betlemme-
Amici del Presepio” presieduta da padre
Filippo Romano. Possono partecipare privati,
attività commerciale, scuole, ecc. Una giuria
di esperti dovrà valutare i presepi in con-
corso. Sono 5 le categorie: Concorso Tradi-
zionale, “Il Presepe in Vetrina” (per
partecipare chiamare i numeri 328.9138318

– 347.1846757, indicando indirizzo e nome
dell’attività), “Il Presepe più cliccato su Fa-
cebook”, “Disegna il tuo presepe” riservato
alle scuole della Città di ogni ordine e grado
e “La mia Poesia sul Presepe” che è la novità
di quest’anno (in questi due ultimi casi, chi
aderisce dovrà, entro il 21 dicembre 2022, in-
viare gli elaborati tramite posta all’Associa-
zione Culturale “Stella di Betlemme – Amici
del Presepio”, contrada Strasatti n. 1120 –
91025, Marsala o tramite e-mail ass.stelladi-
betlemme@virgiloo.it). 

Aperte le iscrizioni a “Il Presepe più bello - Città di Marsala”
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CONTRO 3M PALLAVOLO ALLA 9ª DI A2 FINISCE 3 SET A 0

W
eek end altalenante per
la Volley marsalese.
Con tre set a zero, si

prende la sfida salvezza della 9ª
giornata di andata A2 la Seap-
Sigel Marsala al cospetto delle pa-
droni di casa della 3M Pallavolo
Perugia di coach Marangi che re-
stano in fondo nel girone “B”. Al
PalaPellina per le azzurre giunge
la seconda vittoria in trasferta che
mancava dalla prima giornata Un
successo lungamente atteso, inse-
guito da alcune domeniche da
Bracci e dalle sue giovani cui pure
la classifica ne trova giovamento.
Con un +6 sull’ultimo posto Mar-
sala si allontana dalla zona perico-
lante. Diversa gara per la
GesanCom Fly Volley Marsala che
al PalaBellina perde alla 9ª di

Campionato B1 contro la P2P Ba-
ronissi Salerno per 3 set a 0. Nel
girone di andata per la Fly non
sono più previste soste ed è il mo-

mento di fare quadrato per rag-
giungere l’obiettivo prefissato
dalla società: la tranquilla sal-
vezza. 

Volley, passo falso Fly, bene la Sigel

NASCE SUL CAMPO DI PAOLINI ED HA GIÀ 18 PUNTI SU 6 PARTITE

N
ella Terza Categoria Girone Trapani, si af-
faccia una nuova società marsalese che sta
facendo molto bene. Si tratta della Galactic

Academy che su 6 partite giocate ha incassato tutte
vittorie ed è a punteggio pieno (18 punti) in classi-
fica. Due le partite casalinghe e 4 quelle giocate
fuori casa, vantando il miglior attacco del Campio-
nato con 25 reti e la migliore difesa con sole 4 reti
subite. La Galactic ha come base il campo di Paolini ed è guidata dal Presidente Giacalone, allenata da Mister
Giuseppe Culicchia coadiuvato da Francesco Consentino. Una rosa che, nonostante il cosiddetto “calcio minore”
sta dimostrando carattere grazie all’ottimo lavoro del direttore sportivo e giocatore Mariano Saffioti. Domenica
scontro diretto contro la Pro Folgore 1945 per cercare di consolidare il primato. Nell’ultima gara bella vittoria
contro il Bosco per 1 a 0 grazie alla rete segnata su calcio di rigore da Marco Alagna al 90° minuto. Partita tirata
ma giocata prevalentemente nella metà campo del Bosco, bravo a chiudere gli spazi. Occhi puntati quindi anche
sulla Galactic Academy che regala una bella pagina di sport cittadino.

“Galactic Academy”, la squadra
marsalese prima in Terza Categoria

MARSALA
VIALE WHITAKER 19 - TEL. 0923 418156
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